
В 2017 году в рамках 
празднования 80-ле-
тия региона плани-
руется вручить юби-
лейные Почетные 
грамоты Правитель-
ства Алтайского края 
100 – 150 коллекти-
вам и наградить около 
2000 граждан юбилей-
ными медалями.

Об этом заявил замести-
тель председателя прави-
тельства – руководитель ад-
министрации губернатора 
и Правительства Алтайско-
го края Виталий Снесарь.

В соответствии с законом 
«О наградах Алтайского 

края» учреждена юбилей-
ная медаль региона, кото-
рой будут награждаться 
граждане Российской Феде-
рации, иностранные граж-
дане, лица без гражданства, 
внесшие значительный 
вклад в социально-эконо-
мическое и культурное 
развитие нашего края. На 
аверсе медали будет отра-
жена юбилейная дата – 80 
лет. Деятельность трудовых 
и творческих коллективов 
за заслуги в области соци-
а льно-экономического 
развития Алтайского края, 
науки, культуры, искусства, 
воспитания, просвещения, 
охраны здоровья граждан, в 
области развития местного 
самоуправления, обеспече-
ния законности, прав чело-
века и гражданина также 
будет отмечена. Они будут 
награждены особой награ-
дой – юбилейной Почетной 
грамотой Правительства 
Алтайского края.

– Особое внимание будет 
уделено заслуженным, вы-
дающимся землякам, бла-
годаря которым Алтайский 
край развивается и продол-
жает сохранять устойчивые 
позиции в экономическом 
пространстве Российской 
Федерации, – рассказал 
Виталий Снесарь. – Необ-
ходимо отметить, что ос-
нованием для награждения 
является не возраст чело-
века, а его заслуги. Среди 
профессионалов, отдавших 
своей малой родине годы, 
знания и опыт, немало юби-
ляров – ровесников нашего 
края. Их вклад в настоящее 
и будущее региона неоце-
ним и, безусловно, будет 
отмечен.

Юбилейные меропри-
ятия будут проходить в 
течение всего 2017 года. 
Жителей ждут интерес-
ные творческие проекты, 
масштабные культурные 
акции. При этом постав-

лена задача охватить все 
м у ниципа льные обра-
зования края. Основные 
мероприятия состоятся в 
середине сентября. Одним 
из самых зрелищных ста-
нет фестиваль духовых ор-
кестров городов Сибири. В 
нем примут участие Прези-
дентский оркестр и рота 
почетного караула Службы 
коменданта Московского 
Кремля. Предварительное 
согласие уже получено.

Губернатор Александр 
Карлин не раз подчеркивал, 
что 80-летие региона долж-
но стать хорошим поводом, 
который побудит к серьез-
ной дополнительной работе 
по решению насущных про-
блем развития края. Пре-
жде всего это реализация 
программы «80x80», три де-
сятка новых объектов будет 
введено в эксплуатацию на 
территории края.

Подготовила
Кристина ЛИВЕР

С момента открытия в 
Алтайском краевом кли-
ническом перинатальном 
центре принято около 
пяти тысяч пациенток, 
родилось семь малышей. 
Мы отправились на встре-
чу с пациенткой, которой 
после предыдущего кесарева 
сечения специалисты цен-
тра помогли родить дочку 
естественным путем.Л   

Насте, так зовут малышку, два дня. 
Она трогательно морщит маленький 
носик и забавно чмокает. «Есть хочет», 
– улыбаются мама и врачи, только что 
завершившие осмотр женщины. Ее 
маме Ольге Найдешкиной 34 года. На-
стя – третий ребенок. Первый родился 
самостоятельно, а вот второй – при 
помощи кесарева сечения. Обычно 
это означает, что все последующие 
дети появятся на свет при помощи 
операции. Пускать в естественные 
роды – риск. Однако, оценив состоя-
ние здоровья и приняв во внимание 
все факторы, врачи центра «ДАР» 
предложили родить самой.

– Когда мне сказали, что с рубцом 
рожать самой нельзя, я была расстро-
ена, так как испытала обе ситуации 
и абсолютно точно могу сказать, что 
естественный путь гораздо лучше и 
легче. Поэтому предложение специ-
алистов восприняла с энтузиазмом. 
У нас все хорошо. Я была в других 
роддомах, могу точно сказать, что 
они отличаются как небо и земля. 
Я бы всем посоветовала приходить 
именно сюда, так как есть и разное 
оборудование, и прекрасное отноше-
ние персонала, и индивидуальные 
палаты, – говорит женщина.

По словам врача Оксаны Фильча-
ковой, в момент появления на свет 
малышки с роженицей находилось 
сразу шесть специалистов: детский 
реаниматолог, неонатолог, два аку-
шера-гинеколога, две медсестры и  
анестезиолог.

– Мы были готовы оказать любую 
помощь пациентке, если бы возник-
ла такая необходимость, – поясняет 
доктор.К  

Такой прием, когда около одной 
женщины сконцентрирована целая 
команда специалистов, – принцип 
работы нового перинатального цен-
тра, который будет оказывать весь 
комплекс услуг, начиная от проблем 
с наступлением беременности до на-
блюдения за ребенком. Здесь уже ра-
ботают с пациентками со средним и 
повышенным риском перинатальной 

и материнской смертности. И этот 
принцип начинает реализовываться 
задолго до поступления будущих мам 
в родовые боксы.

– Одна из основных обязанностей 
нашего учреждения, по сути, руко-
водство всей акушерской службой 
края. Любому опытному врачу из-
вестно, что каждая экстренная си-
туация – это 50% успеха и столько же 
– неблагоприятного исхода. Задача 
специалистов центра – спрогнози-
ровать ведение пациентки так, что-
бы когда неминуемое осложнение 
беременности все же наступит, она 
находилась в этих стенах и мы могли 
оказать ей весь комплекс необходи-
мой помощи. Это уникальная задача, 
которую можно выполнить на амбу-
латорном звене. То есть мы должны 
знать о проблемах, которые есть у 
будущей мамы еще до беременности, 
максимально их скорректировать, а 
затем мониторировать ведение на-
ступившей беременности. То есть 
должен работать серьезный сплочен-
ный коллектив, ни один районный 

врач не в состоянии все это сделать в 
одиночку, – поясняет главный врач 
центра «ДАР» Ирина Молчанова.

Понятно, что экстренные случаи 
были и будут. Для этих целей в пе-
ринатальном центре существуют 
выездные бригады, которые в слу-
чае необходимости будут выезжать 
в районы края и оказывать помощь 
там (в большинстве своем речь идет 
о преждевременных родах). Одна-
ко, по словам Ирины Молчановой, 
специалисты видят перед собой 
задачу сократить такие случаи с 25 
имеющихся сейчас до 3 процентов.

– Все остальные наши пациенты 
должны быть доставлены к нам еще в 
животиках у мам. Задача сложная, но 
только тогда мы можем рассчитывать 
на успех, – подчеркивает главврач.К   

Для того чтобы обеспечить заяв-
ленный принцип, работает мощное 
консультативно-диагностическое 
отделение, которое в народе привыч-

но называют поликлиникой. Оно 
открылось еще в декабре прошлого 
года. Однако у специалистов, которые 
там работают, не совсем обычные 
функции: кроме консультации непо-
средственно пациентки врачи отде-
ления обговаривают план ее ведения 
с докторами женской консультации, 
где наблюдается женщина. 

Акушер-гинеколог консультатив-
но-диагностического отделения кра-
евого перинатального центра Ека-
терина Лыга отвечает за Алейскую 
зону и Рубцовск, а также за некоторые 
территории Барнаула.

– Мы общаемся непосредственно 
с докторами женских консультаций 
своих районов, обсуждаем пациенток, 
распределяем их по группам риска. 
Когда женщины встают на учет в 
своих консультациях и оформляют 
обменные карты, доктора вносят все 
их данные, анализы, результаты об-
следований в специальную систему. 
Мы это видим, ставим диагноз и при-
глашаем на очную консультацию, 
если в этом есть необходимость. А 
здесь они проходят дополнительные 
обследования, узких специалистов, 
– говорит Екатерина Лыга.

За такой консультацией в Барнаул 
из Поспелихинского района приеха-
ла Анжела Шек. Будущая мама ждет 
четвертого сыночка. Все ее дети ро-
дились при помощи кесарева сече-
ния. Поэтому уже сейчас понятно, 

что малыш появится на свет в новом 
перинатальном центре. Женщина 
здесь впервые, с утра успела прой-
ти нескольких специалистов и КТГ, 
говорит, что теперь всем знакомым 
будет рассказывать, как ей здесь 
понравилось. Похожие эмоции и у 
другой пациентки – Марины Старо-
дубцевой из Рубцовска.

– Здесь красиво и удобно, впечат-
ления самые хорошие. Несмотря на 
то, что это довольно далеко от дома, 
рожать я все же хотела бы именно 
здесь – больше доверия к специали-
стам, новому оборудованию. Мне 
будет так спокойнее, – считает она.

Свою немаловажную роль играет 
отделение пренатальной диагности-
ки, которое располагалось раньше 
в Диагностическом центре, но при 
первой же возможности переехало 
и в более расширенном варианте 
начало работу на площадке нового 
перинатального.

Заведующая отделением лучевой 
диагностики Елена Корзникова про-
водит экскурсию:

– Здесь в данный момент прово-
дится второе скрининговое исследо-
вание. У пациентки 19 недель и 3 дня, 
специалист оценивает анатомию 
плода, исключает аномалии разви-
тия и дополнительные поздние при-
знаки маркерно-хромосомной пато-
логии. Все результаты архивируются, 
и при необходимости мы сможем их 
поднять даже через несколько лет. 
Кроме того, нюанс Алтайского края: 
в отличие от всех других регионов у 
нас по полису ОМС проводится экс-
пертная оценка сердца и крупных 
сосудов, так как патологии сердца и 
крупных сердечных камер занима-
ют лидирующее место в структуре 
младенческой и перинатальной 
смертности в мире.

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
12 февраля Ветер южный, 3-8 м/сек.,

порывы до 12-17 м/сек., без осадков, 
изморозь, туман, гололед.

13 февраля Ветер южный, 3-8 м/сек.,
порывы до 12-17 м/сек., без осадков, 
изморозь, туман, гололед.

Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., снег,

метель, гололед, изморозь, туман.

-31о -36о 

ночь

-19о -24о
день

-19о -24о -19о -21о  

-19о -24о

день -31о -36о

ночь

СтанДАРт качества
  НОВОСТИ .

Магнит для туристов
Алтайский край вошел в первую десятку регионов 

России по популярности у любителей путешествий в 
минувшем году.

Нас в прошедшем году посетили около двух миллионов 
туристов, таким образом Алтайский край вошел в первую де-
сятку регионов России по популярности, сообщает российское 
агентство «ТурСтат». Рост турпотока за год составил 8 процентов.

Кроме Алтайского края в десятке Краснодарский край, Под-
московье, Крым, Владимирская область, Приморье.

Щедрые сердца
Подготовленный в Белокурихе народный спектакль 

«Сказ про Федота-стрельца, удалого молодца» за два месяца 
помог собрать почти 400 тысяч рублей в губернаторский 
марафон «Поддержим ребенка».

Роли в спектакле, что необычно, исполняют руководители и 
ведущие специалисты предприятий и учреждений города-ку-
рорта, общественные деятели, представители Молодежного 
парламента.

По словам председателя регионального отделения Россий-
ского детского фонда Натальи Жмылевой, с момента суще-
ствования марафона в Алтайском крае впервые реализовали 
подобный проект. «Я верю, что такие проекты – это только 
начало», – уверена она.

Олег АНТОНОВ

Цены в аптеках –
на контроле

В Алтайском крае приняты меры по обеспечению несни-
жаемого запаса лекарственных препаратов и медицинских 
изделий, предназначенных для лечения ОРВИ и гриппа.

Министерство здравоохранения региона контролирует 
цены на противогриппозные и противовирусные лекарства.

Проводятся еженедельные мониторинги цен в аптеках.
В мониторингах участвуют шесть оптовых компаний, 183 

краевые медицинские организации, 31 аптечная организация 
государственной и муниципальной форм собственности и 
четыре крупные аптечные сети. Всего 105 аптек.

Ипотека бьёт рекорды
Несмотря на кризисные явления, ипотека в Алтайском 

крае вновь стала очень популярной.
По данным краевого Минэкономразвития, за 2016 год кре-

дитные организации выдали займов по договорам ипотечного 
жилищного кредитования на 17,1 млрд рублей. Данный пока-
затель составил по итогам года 128,2%.

Средневзвешенная процентная ставка по договорам ипотеч-
ного кредитования за год снизилась с 13,5 до 12,7%.

Автобус
до медицинского кластера

В Барнауле с 13 февраля заработает новый автобусный 
маршрут, который позволит жителям и гостям города 
беспрепятственно добираться до Алтайского медицин-
ского кластера.

Маршрут № 29 будет кольцевым. Интервал между автобусами 
составит десять минут.

Движение будет осуществляться по схеме: ул. Солнечная 
поляна – ул. Энтузиастов – ул. Попова – Северный Власихинский 
проезд – ул. Лазурная – ул. Власихинская – шоссе Ленточный 
бор – Змеиногорский тракт – ул. Ляпидевского – ул. Аванесова 
– Змеиногорский тракт – пр. Ленина – пр. Космонавтов – ул. 
40 лет Октября – ул. Петра Сухова – ул. Малахова – ул. Георгия 
Исакова – ул. Солнечная поляна.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Скоро «Весна»
В крае стартовала регистрация участников фестиваля 

«Студенческая весна на Алтае. Феста-2017». 
Вузы региона проведут на своих площадках XX краевой 

фестиваль студенческого творчества. В этом году мероприятие 
состоится в Барнауле с 21 по 24 марта. Участники продемон-
стрируют свои таланты в различных направлениях: в вокале, 
музыке, хореографии, журналистике и т. д.

Победители и призёры будут рекомендованы к участию 
в XXV Всероссийском фестивале «Российская студенческая 
весна», который пройдёт в Туле с 15 по 19 мая.

Чтобы стать участником «Фесты-2017», необходимо зареги-
стрироваться в автоматизированной информационной системе 
«Молодёжь России» по ссылке ais.fadm.gov.ru/event/2376. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ДАТА .
Регион готовится к юбилею

  ЦИФРА .
122,5 млн рублей будут 

направлены на проведение 
капитального ремонта и 
бурение 100 скважин в 94 
населенных пунктах края.

Мероприятия будут реа-
лизованы на территории 49 
сельских районов и г. Славго-
рода – это позволит улучшить 
качество водоснабжения 175,5 
тыс. жителей региона.

Суммы для проведения 
работ по повышению каче-
ства водоснабжения между 
населенными пунктами рас-
пределены различные – от 250 
тысяч до 4,5 млн рублей. Наи-

более значительное финанси-
рование предусмотрено для 
сельских советов Егорьевского, 
Красногорского, Локтевского, 
Мамонтовского, Павловского 
и Шелаболихинского районов, 
а также г. Славгорода.

Программа «Ремонт 100 
скважин» была обозначена 
губернатором как одна из 
приоритетных задач теку-
щего года.

В 2016 году из краевого 
бюджета были направлены 
субсидии на капитальный 
ремонт скважин в 21 насе-
ленном пункте Бурлинского, 
Волчихинского, Заринского, 
Залесовского, Зонального, 
Ключевского, Крутихинского, 
Кытмановского, Немецкого 
национального, Первомайско-
го, Родинского, Романовского, 
Топчихинского, Тогульского 
и Третьяковского районов. В 
результате удалось улучшить 
качество водоснабжения 40 
тысяч граждан.

Оксана ИВАНОВА
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Забудут про колодцы

Два дня назад у Ольги родилась дочка Настя в центре «ДАР».

Второе скрининговое исследование в отделении пренатальной
диагностики.
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.В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.

.СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА.

.ПАВОДОК 2017.

.ПРОИЗВОДСТВО.
Минус очереди

В Бийске на базе 4-й городской больницы начала работать 
первая в городе «открытая регистратура».

Более 4 миллионов рублей потрачено на ремонт бийской 
городской поликлиники № 6, которая с прошлого года рабо-
тает как филиал городской больницы № 4. Из потраченных на 
ремонт средств 350 тысяч руб. – краевые, остальные – собствен-
ные внебюджетные деньги, о чем газете «Наш Бийск» сообщил 
главный врач больницы Александр Зорих.

Сегодня 6-я поликлиника, обслуживающая порядка 11 тысяч 
населения квартала АБ, – это светлые, отремонтированные 
помещения, новая мебель, а также «открытая регистратура», 
принцип работы которой значительно снижает скученность 
и возможные очереди. 

Сам отдел регистратуры выглядит абсолютно по-новому: никаких 
окошечек и стеклянных перегородок. Но, как поясняет Александр 
Зорих, внешняя картинка – не главное: «Когда больной приходит в 
назначенное время на прием, его карточка уже находится у доктора. 
Вся необходимая информация о пациенте заносится в компьютер».

Новые дороги для Белоярска
2017 год для Новоалтайска – особенный: кроме 75-летия 

присвоения статуса города архивно подтверждено 300-летие 
основания Белоярской крепости. В юбилейный год город 
получит краевые деньги на дорожный ремонт, их решено 
направить на асфальтирование улиц в Белоярске.

Праздничные мероприятия, намечаемые на начало июля, 
с одной стороны, будут посвящены истории казачьего фор-
поста на Белом Яру, с другой – городу Новоалтайску в целом, 
в состав которого Белоярск административно входит с 1962 
года. О мероприятиях по приведению поселка в порядок шла 
речь на недавней встрече главы администрации города Сергея 
Еремеева с председателями уличных комитетов Белоярского 
микрорайона, сообщает газета «Наш Новоалтайск».

Говорили о приведении в порядок улиц, остановочных пави-
льонов, фасадов зданий, территорий домовладений, обязатель-
ном заключении договоров на вывоз бытовых отходов. Самой 
главной новостью стало получение средств на дорожный ремонт. 
Какие именно улицы будут отделаны новым качественным 
покрытием, зависит только от жителей. Можно сказать, что 
асфальт станет наградой за победу в «конкурсе уличной красоты».

С конкретным делом
В Усть-Калманском районе две территории готовятся 

принять участие в конкурсе проектов общественной инфра-
структуры, основанных на местных инициативах, – сёла 
Новобураново и Усть-Калманка.

В обоих многие годы очень важные объекты социальной сферы 
требуют большого ремонта. В Новобураново из-за протекающей 
крыши СДК пришли в негодность стены и пол, потому очаг куль-
туры уже не работает. Требуется капитальный ремонт крыши и 
районной спортшколе, что находится в Усть-Калманке.

В обоих селах активно включились в подготовку к участию 
в конкурсе. Предшествовали этому сессии сельских советов, 
анкетирование и собрания жителей, где выбирался наиболее 
значимый объект для ремонта. В с. Новобураново создали иници-
ативную группу, которую возглавила школьный учитель Елена 
Курбакина. Новобурановцы мечтают сделать свой светлый и про-
сторный Дом культуры социальным центром села, где найдутся 
помещения еще и для общественных организаций – женсовета, 
совета ветеранов, а также сельской библиотеки, музея, кабинета 
участкового. Как пишет районная газета «Ленинец», территория 
с населением 800 человек поставила цель собрать 35 тыс. рублей 
(доля населения по условиям конкурса – 5%), и уже через день 
после общего собрания новобурановцы больше 20 тысяч сдали.

На собрании в Усть-Калманке жители не только поддержали 
предложение о ремонте крыши детско-юношеской спортивной 
школы, но и определили места сбора взносов для софинанси-
рования (это будут сельсовет и редакция газеты «Ленинец»), 
избрали комиссию для контроля за сбором и расходованием 
средств, а также проведением ремонта.

По труду и награда
Пятеро передовиков из двух сельхозпредприятий Нови-

чихинского района станут участниками Губернаторского 
клуба животноводов Алтая.

Как пишет районная газета «Сельчанка», лидерами по итогам 
работы отрасли в 2016 году стали скотник А.Н. Литвиненко, 
телятница М.Ю. Сафина, доярка С.Л. Шатрова (ООО «Россия»), 
телятница Н.В. Мищенко и техник по воспроизводству стада 
А.В. Сергеева (ООО «Русское поле»).

Работники крупнейшего в районе сельхозпредприятия «Рос-
сия» А.Н. Литвиненко и М.Ю. Сафина в состав Губернаторского 
клуба входят уже не первый раз. Александр Литвиненко на 
выращивании и откорме ремонтного молодняка ежегодно 
добивается среднесуточного привеса в 1 кг 93 грамма. Он занял 
второе место в краевом соревновании животноводов.

Марина Сафина доращивает телят старше 6 месяцев. Сред-
несуточный привес ее подопечных составил в прошлом году 
свыше 978 граммов, что позволило ей также стать лидером 
краевого соревнования.

Наградой за их непростой труд станут денежные премии и сер-
тификаты на санаторно-курортное лечение. 

Оксана ИВАНОВА

Мониторинг оценки эффектив-
ности принятых в ноябре 2016 
года на сессии АКЗС изменений в 
шестнадцать социальных зако-
нов, который ведет Минтруд-
соцзащиты Алтайского края, 
на своей первой в должности 
министра пресс-конференции 
Михаил Дайбов назвал ежеме-
сячной ручной настройкой.«М - »

Заявленная тема разговора с журнали-
стами – демография – шире, чем кажется 
на первый взгляд. Если слаженно рабо-
тает система мер соцподдержки семей, 
не останавливаются молодые родители 
на урбанистическом стандарте «одна се-
мья – один ребенок». Решаются на мно-
годетность (в крае свыше 25 тысяч таких 
семей) или даже «много-многодетность», 
как назвал министр Дайбов 150 семей, вос-
питывающих от 7 до 9 ребятишек, и еще 
21, где подрастают десять и более детей. 
Из 4,8 миллиарда рублей, направленных 
в прошлом году семьям с детьми, более 
2,7 миллиарда – выплаты многодетным. 
В 2017-м эти суммы вырастут до 5,1 и 2,9 
миллиарда соответственно.

«Самым финансовоемким направлени-
ем поддержки в 2017 году остаются ежеме-
сячные денежные выплаты при рождении 
третьего ребенка или последующих детей 
до достижения ими трехлетнего возраста. 
На сегодня это более 1,6 миллиарда рублей, 
выплата ежемесячного пособия – около 900 
миллионов. Свыше 218 миллионов запла-
нировано на подготовку к школе детей из 
многодетных семей. Кроме того, они могут 
воспользоваться средствами материнского 
капитала, на эти цели в краевом бюджете 
предусмотрено еще 194 миллиона рублей», 
– отметил Михаил Дайбов.

Хорошая демография не всегда напря-
мую связана с финансовыми затратами 
региона. Так, в краевом плане мероприятий 
повышения рождаемости на период до 
2018 года значатся простые и естественные 
для нашего общества ценности – репро-

дуктивное здоровье женщин и мужчин, 
контрацептивная грамотность, создание 
для многодетных мам условий професси-
ональной и семейной реализации, при-
оритетное трудоустройство родителей 
маленьких детей и т. д.

Хорошая новость для студенческих 
семей. В скором времени они смогут 
рассчитывать на дополнительные меры 
социальной поддержки. По поручению 
губернатора, председателя Правительства 
Алтайского края Александра Карлина в 
регионе разрабатывается проект указа о 
введении единовременных выплат при 
рождении ребенка студенческим семьям, 
где оба или единственный родитель учатся 
очно в учреждениях профобразования 

или вузах края. Известно, что в весомый 
пакет мер войдут не только ЕДВ (5 тысяч 
рублей на первого и 10 тысяч – на второго 
ребенка). По прогнозам, в 2017 году соцза-
щита осуществит около 600 таких адрес-
ных выплат. Студенты-родители могут 
также надеяться на помощь в решении 
жилищной проблемы или присмотре за 
детьми на время занятий. Виды и объемы 
поддержки сейчас уточняются,  согласу-
ются с возможностями бюджета. На недав-
ней встрече с ректорами ведущих вузов 
заместитель председателя правительства 
края Надежда Капура подчеркнула, что 
для такой работы необходимо иметь точ-
ные данные по количеству и социальному 
портрету студенческих семей. С учетом 
того, что наиболее активный фертильный 

возраст женщины как раз и приходится на 
пору студенчества, речь идет о довольно 
большом количестве новых льготополу-
чателей. По прогнозам Михаила Дайбова, 
уже в феврале депутаты АКЗС приступят 
к рассмотрению пакета предложений 
Минтрудсоцзащиты.Н   

«Ежемесячная ручная настройка», о 
которой говорит министр Дайбов, рабо-
тает в любой социальной сфере, будь то 
трудоустройство инвалидов или льготы 
жителям края, пострадавшим в результате 
испытаний на Семипалатинском ядерном 
полигоне. «Вначале мы не делали исклю-
чений для «семипалатинцев», потому что 
придерживались принципа единообразия 
в подходах ко всем социальным группам. 
Поймите, это не какое-то ноу-хау алтайское, 
все инициативы в данном случае исходят 
из федерального центра, они касаются как 
выбора денежного выражения льгот, так и 
их получения только по одному основанию. 
Но учитывая, что «семипалатинцы» – это 
люди в возрасте, пенсионеры, испытываю-
щие определенную нагрузку на семейный 
бюджет, решили пересмотреть свое первона-
чальное отношение», – прокомментировал 
такой шаг Михаил Дайбов. Возможно, эти 
поправки будут внесены в краевой закон 
на февральской сессии АКЗС.

«Разъяснять людям суть законодатель-
ных нововведений, дойти до трудовых 
коллективов. Чтобы не возникало интер-
претаций, далеких от закона» – такой, по 
мнению министра Дайбова, должна быть 
профилактика непониманий и возможных 
конфликтных ситуаций в муниципали-
тетах края. Это могут быть и межведом-
ственные рабочие площадки, на которых 
свою точку зрения могут представить 
профсоюзы, и встречи жителей с депута-
тами – практика, которую в прошлом году 
взяли на вооружение 20 территорий. Такая 
корректировочная работа позволяет на 
основе точной – не искаженной – статисти-
ки делать верные выводы о реализации в 
регионе блока социальных законов.

Тамара ПОПОВА

Комфортно и с пользой
В 2016 году около двух тысяч студентов Алтайского 

края прошли обучение в ресурсных центрах.
В настоящее время в регионе на базе учреждений сред-

него профессионального образования функционирует 
шесть ресурсных центров по направлениям: строительство, 
металлообработка, транспорт, сварочные технологии и 
сельское хозяйство.

В 2016 году обучение в них прошли более 1700 студентов, 
39 мастеров производственного обучения и преподавателей 
профессионального цикла. Почти 300 человек получили 
знания в форме сетевого взаимодействия с однопрофиль-
ными учреждениями.

Учебно-производственные помещения ресурсных цен-
тров – мастерские, полигоны, технодромы, учебные цеха 
– оснащены тренажерными комплексами, компьютерами. 
Активное участие в процессе принимали и работодатели. 
На сегодня подписаны договоры с 58 предприятиями 
региона. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Предприятия края активно пользуются госу-
дарственной поддержкой для модернизации 
своих производств. За последние пять лет почти 
600 млн рублей направлено из федерального 
и краевого бюджетов на развитие малого и 
среднего бизнеса.

Барнаульская халвичная фа-
брика – один из удачных приме-
ров реализации государствен-
ной поддержки. Там провели 
модернизацию мощностей с 
общим объемом инвестиций 
около 150 млн рублей, 20 млн 
составили субсидии. Сейчас 
фабрика – безусловный лидер 
по производству халвичных 
изделий в регионе. Причем объ-
ем произведённой продукции 
постоянно растет, как и ассор-
тимент. К примеру, в 2016 году 
предприятие приобрело линию 
по производству сахарного пече-
нья стоимостью 7,6 млн рублей.

– Модернизация привела 
к тому, что мы стали делать 
продукцию более качествен-
ную и увеличили производ-
ство, – рассказывает генераль-
ный директор Барнаульской 
халвичной фабрики Евгений 
Астаховский. – Это позволило 
бороться на рынке с другими 
производителями. Последние 
два года в силу известных при-

чин спрос на нашу продукцию 
вырос. Если раньше звонили в 
другие регионы и предлагали 
барнаульскую халву, то там 
часто отвечали, что у них уже 
есть украинская, еще какая-ни-
будь… Сейчас же ситуация из-
менилась. В настоящее время 
нашу халву знают и любят 
потребители всей России. 
Поставки идут также в Китай, 
Узбекистан, Киргизию. Больше 
всего уходит в Белоруссию.

В конце 2016 года впервые 
воздушная халва барнаульско-
го производства отправилась 
в Калифорнию.

– Интерес, возможно, связан 
с тем, что алтайская семечка 
более качественная, а аналогов 
воздушной халвы, в принципе, 
практически нет, – продолжает 
директор фабрики. – И она поль-
зуется очень хорошим спросом. 
Также в эти дни мы участво-
вали в выставке «Продэкспо», 
которая проходила в Москве. 
Там нашей продукцией заин-

тересовались представители 
Германии, Таджикистана.

Импортозамещением в 
действии назвал работу Бар-
наульской халвичной фабрики 
губернатор Александр Карлин. 
Глава региона отметил высо-
кую эффективность этого про-
изводства и социальную от-
ветственность бизнеса с точки 
зрения создания рабочих мест, 
повышения заработной платы, 
культуры производства.

– Модернизация на фабрике 
осуществлялась системно при 
поддержке администрации 
края, – сказал губернатор. – 
Есть разные механизмы под-
держки малого и среднего 
бизнеса в регионе, но именно 
в последние два года эта рабо-
та получила дополнительные 
импульсы. Результаты сегодня 
налицо. Темпы производства 
в 2017 году на фабрике будут 
еще выше. Практически все 
формы государственной 
поддержки малого и сред-
него предпринимательства, 

которые существуют в крае, 
предприятие использует: и 
фонд микрозаймов, и субсиди-
рование кредитов на развитие 
производства,  и ряд других 
направлений. Это хороший 
пример импортозамещения. 
Раньше в регионе, несмотря 
на развитость кондитерской 
промышленности, ощущали 
давление украинских товаров, 
турецких. Фабрика же решает 
задачу достойного замещения 

кондитерской продукции, ко-
торую получали из этих стран.

Что касается дальнейших 
планов по развитию, то в этом 
году предприятие собирается 
построить ангар, в котором 
организуют производство 
пеллет из лузги. Кроме того, 
сейчас ведутся переговоры с 
Санкт-Петербургом по постав-
ке на фабрику оборудования 
по производству мармелада, 
конфет «Коровка» и «Тоффи». 
Иными словами, предприятие 
продолжит свою модерниза-
цию и уже в ближайшее время 

планирует инвестировать еще 
около 28 млн рублей, будет 
дополнительно создано 15 
рабочих мест.

В регионе была проведе-
на большая работа по совер-
шенствованию форм государ-
ственной поддержки малого 
и среднего бизнеса. Система 
выстроена таким образом, что-
бы оптимизировать издержки 
при проведении модерниза-
ции производства, стимули-
ровать вложение инвестиций, 
создание новых рабочих мест.

– С 2012 по 2016 год поддерж-
ку получили 414 субъектов ма-
лого и среднего предприни-
мательства Алтайского края. 
Из краевого и федерального 
бюджетов выделили 595 мил-
лионов рублей, – рассказыва-
ет начальник регионального 
управления по развитию пред-
принимательства и рыночной 
инфраструктуры Евгений Де-
шевых. – Общая сумма на по-
купку 1378 единиц техники и 
оборудования превысила 3,5 
млрд рублей. За пять лет реа-
лизации мероприятий объем 
инвестиций в основной капи-
тал получателей поддержки 
составил 6,4 млрд рублей. Полу-
чатели господдержки создали 

более 2800 новых рабочих мест. 
Четверть из всей поддержки 
ежегодно направляется в сферу 
пищевой перерабатывающей 
промышленности.

С 2016 года субъекты ма-
лого и среднего бизнеса име-
ют возможность привлекать 
кредитные ресурсы в рамках 
федеральной «Программы 6,5», 
реализуемой Корпорацией 
МСП. С начала действия кре-
дитные организации одобри-
ли в Алтайском крае 35 пред-
принимательских проектов на 
общую сумму 2,7 млрд рублей. 
В их числе 12 проектов компа-
ний пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности, в том 
числе Калманский комбинат 
хлебопродуктов – 267 млн руб-
лей, компании «Любава» – 107 
млн рублей и «Сибирское под-
ворье» – 50 млн рублей.

Всего за два года местные 
производители научились 
выпускать на российский ры-
нок товары, которые раньше 
считались исключительно 
импортными. Освоено про-
изводство сыров с плесенью, 
творожных сыров и кремов, 
сыров для жарки. С момента 
введения санкций Алтайский 
край смог увеличить произ-
водство сыров на 36,5%, сли-
вочного масла – на 70,5%, в 3,8 
раза увеличить производство 
плодоовощных консервов.

– Предприятия региона так-
же освоили выпуск новых ви-
дов продукции, ориентирован-
ных исключительно на детей, 
– это сложнейшая технология 
и строжайший подход к сырье-
вой составляющей, – говорит 
начальник краевого управле-
ния по пищевой, перерабаты-
вающей, фармацевтической 
промышленности и биотехно-
логиям Татьяна Зеленина. – С 
этого года начинается произ-
водство круп для детей с трех 
лет. Также запланировано более 
100 инвестиционных проектов 
и мероприятий в отрасли.

Эксперты отмечают, что на-
бранные темпы необходимо 
сохранить, тем более что все 
предпосылки для этого есть. 
Государственная поддержка 
малого и среднего бизнеса со-
хранится. А рынок для наших 
производителей по-прежнему 
открыт.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Рынки открыты!

«Нововведения – не догма»

ФАКТ
В 2017 году семьям, имеющим 
детей, органы социальной защи-
ты населения выплачивают 24 
вида пособий и компенсаций, из 
них 11 установлены законами 
РФ, 13 – Алтайского края. Общее 
число получателей таких вы-
плат около 180 тыс. человек на 
более 270 тыс. детей.

Чтобы каждый знал свой манёвр
На Алтае постараются минимизиро-

вать негативное воздействие половодья 
на населённые пункты.

В Барнауле руководители и специа-
листы ведомств и структур Алтайского 
края, Республики Алтай, Новосибирской 
и Кемеровской областей обсудили орга-
низацию и проведение мероприятий по 
предупреждению негативного воздей-
ствия паводковых вод. Совещание провел 
руководитель Верхне-Обского водного 
управления Василий Борисенко.

Первый заместитель председателя Пра-
вительства Алтайского края Александр 
Лукьянов отметил, что подготовительные 
мероприятия в регионе уже начаты. Он 
доложил, что 1 февраля наш край посе-
тил министр РФ по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуациям и 
ликвидации последствий стихийных 
бедствий Владимир Пучков. Было про-
ведено заседание служб ЧС, на котором 
утверждён план мероприятий, определены 
меры оказания помощи Алтайскому краю.

Чтобы избежать потерь 2014 года, под-
черкнул Лукьянов, нужно, чтобы каждый 
«знал свой маневр, действовал своевре-
менно и верно». Также он отметил, что в 
крае создана и действует межрегиональ-

ная рабочая группа по прогнозированию 
паводковых процессов Верхне-Обского 
водного бассейна.

Руководитель Западно-Сибирского 
управления по гидрометеорологии и мони-
торингу окружающей среды Валерий Гри-
горьев отметил, что сложная паводковая 
ситуация прогнозируется по всей Сибири. 
Во многих районах запасы снега достигают 
2 – 3 норм, что, как один из факторов, с 
большой долей вероятности указывает на 
грядущее серьезное половодье.

В марте будет теплее на три градуса с 
осадками около и больше нормы. Теплее 
обычного будет и в апреле.

Уровень воды в Оби в районе Барнаула 
этой весной может достичь отметки около 
6 метров над уровнем водомерного поста, 
притом что критическая отметка для Бар-
наула – 5,4 метра. При таком уровне воды 
происходит затопление микрорайона Затон. 
Превышение показателя не произойдет, если 
во время таяния снега не выпадут дополни-
тельные осадки. Первые точные прогнозы 
по характеру будущего паводка появятся в 
конце февраля – начале марта.

Непростая ситуация и в соседних регио-
нах: в Новосибирской области объем выпав-
ших осадков превышает норму в 2,5 – 3 раза, 

в отдельных районах Республики Алтай этот 
показатель ещё выше, количество выпавших 
осадков превышает нормы и в пограничных 
с Алтайским краем областях Казахстана. Всё 
это осложнит обстановку, прогнозируемую в 
Алтайском крае. Регион во время половодья 
будет находиться, по сути, в его эпицентре.

По данным ГУ МЧС Алтайского края, в 
зону паводка в этом году могут попасть 204 
населенных пункта, или более 15 тысяч до-
мов с населением 42 тысячи человек.

По словам начальника Главного управле-
ния МЧС России по Новосибирской области 
Виктора Орлова, если помощь потребуется на 
границах субъектов, её готовы предоставить.

Руководитель Верхне-Обского водного 
управления Василий Борисенко отметил, 
что значительного влияния на подтопление 
г. Камня-на-Оби Новосибирское водохрани-
лище не оказывает по той простой причине, 
что периоды подтопления города и водо-
хранилища, которое ещё не наполнено, как 
правило, не совпадают. Стратегия пропуска 
половодья на водохранилище будет основа-
на на тех прогнозах, которые предоставит 
Гидромет в конце марта.

Людмила ИЗВЕКОВА,
при содействии пресс-службы 
Минприроды Алтайского края.

.КОРОТКО.

В   
  
  К.

Предприятие постоянно увеличивает ассортимент продукции.Мощности фабрики позволяют производить 100 тонн продукции в месяц. 

Глава региона назвал работу барнаульской халвичной 
фабрики импортозамещением в действии.
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

  ЗНАЙ НАШИХ! .
По итогам 2016 года 
общий объем выпол-
ненных работ ГУП ДХ 
АК «Северо-Восточное 
ДСУ» составил 2461,3 
млн руб.

На строительство и ре-
конструкцию направлено 
205 млн руб., на данные 
средства закончено строи-
тельство сельских автомо-
бильных дорог в Целинном 
районе: подъезд к животно-
водческому комплексу на 
1500 голов ООО «Вирт», про-
тяженность участка – 0,589 
км (объем работ – 18,9 млн 
руб.), подъезд к производ-
ственной базе племенного 
завода на 1270 голов сельско-
хозяйственного предприятия 
ООО «Фарм» протяженностью 
0,821 км (объем работ – 28,1 
млн руб.), а также в Тальмен-
ском районе: автомобильная 
дорога подъезд к ст. Красный 
Боец протяженностью 1,083 
км (объем работ – 24,5 млн 
руб.). Строительство пере-
численных автомобильных 
дорог улучшило условия в 
социальной сфере и сель-
скохозяйственной отрасли 
края путем обеспечения бла-
гоприятных дорожных усло-
вий как на территории самих 
районов, так и на подъездах 
к значимым сельскохозяй-
ственным предприятиям.

Осенью 2016 года началось 
строительство мостового 
перехода на автомобильной 
дороге Фирсово – Бобровка 
– Рассказиха – Нижняя Пе-
тровка – Чаузово, км 33+420 
в Первомайском районе (осво-
ено 25,6 млн руб.), срок сдачи 
объекта по государственному 
контракту – 2017 г.

На субподрядных работах 
(генподрядчик АФ ОАО «Сиб-
мост») велась реконструкция 
мостового перехода через
р. Чумыш на участке км 150 – 
км 158 автодороги Р-256 «Чуй-
ский тракт»: выполнены зе-
мельные работы и основание 
дорожной одежды на сумму 
86,4 млн руб.

Ремонт автодорог и искус-
ственных сооружений произ-
веден на общую сумму 1506,4 
млн руб. Протяженность от-
ремонтированных автомо-
бильных дорог по северо-вос-
точной зоне Алтайского края 
составила 229,897 км и 7 шт. 
водопропускных труб на них; 
в том числе:
с асфальтобетонным покры-
тием 71,799 км (596 333 кв. м);
устройство ШПО 27,880 
км (253 763 кв. м);
с щебеночным покрытием 
130,2 18 км (761 625 кв. м), из 
них 48,543 км (291 258 кв. м) – 
школьные маршруты.

Кроме того, выполнены 
работы по ремонту феде-

ральных автомобильных до-
рог общей протяженностью 
53,9 км и общей площадью 
покрытия 657579,11 кв. м, ис-
кусственных сооружений на 
них (водопропускных труб) 47 
шт. Весь ремонт выполнен по 
новой технологии «Новачип» 
методом синхронного распре-
деления битумоминеральной 
смеси и латексной эмульсии.

Являясь эксплуатацион-
ным предприятием, ГУП ДХ 
АК «Северо-Восточное ДСУ» 
обслуживает:
180,2 км федеральных ав-
тодорог + 10 развязок (объем 
работ с начала года составил 
298,9 млн рублей).
3133,1 км автодорог обще-
го пользования регионально-
го или межмуниципального 
значения (объем работ с на-
чала года составил 356,9 млн 
рублей).

Помимо нормативного 
содержания для обеспече-
ния условий безопасности 
дорожного движения были 
выполнены работы по заме-
не барьерного ограждения 
общей протяженностью 9 334 
п.м. Осуществлена замена и 
установка новых дорожных 
знаков в соответствии с тре-
бованиями организации 
дорожного движения в об-
щем количестве 238 штук. 
Кроме того, были произве-
дены объемные работы для 

снижения снегозаносимости: 
восстановлен существующий 
и установлен новый снегоза-
держивающий забор общей 
протяженностью 4 642 п.м.

За прошедший 2016 г. 
предприятие приобрело 47 
единиц дорожной техники и 
оборудования на сумму 99,3 
млн руб., в том числе за счет 
безвозмездной передачи из 
краевого государственно-
го казенного учреждения 
«Управление автомобильных 
дорог Алтайского края» 8 еди-
ниц на сумму 34,3 млн руб. 
амортизации – 35 единиц на 
сумму 62,1 млн руб., за счет 
собственных средств – 4 еди-
ницы на сумму 2,9 млн руб.

Проект плана на 2017 год 
находится в стадии формиро-
вания, но уже на сегодняш-
ний день известны значимые 
объекты.

Продолжатся работы по 
строительству мостового 
перехода на а/дороге Фир-
сово – Бобровка – Расска-
зиха – Нижняя Петровка 
км 33+420 в Первомайском 
районе; строительству ис-
кусственного сооружения 
через р. Увальная на а/дороге 
Мартыново – Тогул – Залесо-
во км 138+252 в Заринском 
районе; реконструкции ис-
кусственного сооружения 
через р. Петрушиха в Кытма-
новском районе; реконструк-

ции путепровода через ж/д на
а/дороге Белоярск – Заринск 
в Первомайском районе.

Основную долю работ пла-
нируется выполнить как на 
федеральных дорогах (А-322 
Барнаул – Рубцовск до грани-
цы с Республикой Казахстан 
км 30+000 – км 46+000; Р256 
«Чуйский тракт» Новосибирск 
– Барнаул – Горно-Алтайск – 
граница с Монголией 182+900 
– км 186+400, км 243+000 – км 
249+000, так и на террито-
риальных (Алтай – Кузбасс 
в Первомайском, Залесовском 
районах, Мартыново – Тогул 
– Залесово в Кытмановском 
районе, Бийск – Мартыново – 
Ельцовка – граница Кемеров-
ской области в Ельцовском, 
Целинном районах, Белоярск 
– Заринск, Авдеевская база – 
Хмелевка – Клабуковка в За-
ринском районе; мостовой 
переход через р. Бобровка на 
а/дороге Р – 256 Контошино 
– озеро Красилово в Косихин-
ском районе.

Дорожно-строительному 
управлению на нормативное 
содержание подведомствен-
ных дорог в текущем году 
выделено: по федеральным 
трассам – 244 млн руб., по ав-
тодорогам общего пользова-
ния регионального или меж-
муниципального значения 
– 333,53 млн руб., что значи-
тельно больше прошлого года.

Дорожники всегда в работе

  ИНФРАСТРУКТУРА.
В срок и качественно
«Юго-Западное дорож-
но-строительное управ-
ление» Алтайского края 
сегодня обслуживает 
2541,038 км автомо-
бильных дорог регио-
нального и межмуни-
ципального значения 
и 83,393 км дорог фе-
дерального значения. 
Таким образом, сотруд-
ники предприятия не-
сут ответственность 
за строительство, ре-
монт и обслуживание 
дорог десяти районов 
края. В прошедшем году 
дорожники на сто про-
центов справились с 
возложенным на них 
объемом работ.

По словам начальника 
«Юго-Западного ДСУ» Ивана 
Молокова, в течение всего 
2016 года специалисты до-
рожно-строительного управ-
ления в буквальном смысле 
трудились не покладая рук. 
Благодаря слаженным дей-
ствиям коллектива удалось 
качественно и в срок завер-
шить строительство как круп-
ных, так и малых объектов. 
В уходящем году дорожники 
осуществили капитальный 
ремонт автомобильной доро-
ги А-322 Барнаул–Рубцовск–
граница с Республикой Ка-
захстан протяженностью
6 км, построили подъезд к 
селу Тополинский лесхоз 
и дорогу Мирный–Павлов-
ка–Алекссеевка в Угловском 
районе протяженностью 3,745 

км. Помимо этого сотрудники 
ДСУ на протяжении всего года 
осуществляли содержание 
автомобильных дорог феде-
рального и регионального 
значения в юго-западной 
части Алтайского края. На 
что было потрачено более 
252 миллионов рублей. Про-
изводили специалисты ДСУ 
и ремонт улично-дорожной 
сети в 10 районах региона 
(в каждом районном центре 
по одной улице общей про-
тяженностью 11,9 км), так, 
например, на территории 
города Рубцовска отремон-
тировано 3 км дорог.  

Качественное выполнение 
работ обеспечивается за счет 
хорошей материально-техни-
ческой базы предприятия, у 
которого для этого имеется 
вся необходимая техника. 
Кроме того, при строитель-
стве и ремонте автомобиль-
ных дорог сотрудники ДСУ 
применяют инновационные 
методы. Например, уже не-
сколько лет подря д при 
ямочном ремонте дорож-
ного полотна специалисты 
используют струнно-инъ-
екционный способ. Данный 
метод позволят дорожникам 
производить работы при 

температуре до плюс пяти 
градусов Цельсия, используя 
такие компоненты, как ще-
бень и битумная эмульсия. 
Это позволяет дорожникам 
не останавливать работу в 
непогоду. Значительно сэко-
номить время при строитель-
стве и ремонте дорог удается 
и благодаря использованию 
высокоточных геодезических 
инструментов.

В текущем году сотрудни-
ки предприятия не намере-
ны снижать темпов работ.

- В 2017 году специалисты 
«Юго-Западного ДСУ» присту-
пят к реализации других 

проектов на территории 
Алтайского края, – говорит 
Иван Молоков. – В настоящее 
время уже проходит заготов-
ка материалов на ремонт ав-
томобильной дороги А-322  
протяженностью 15,860 
км, на что из федерального 
бюджета планируется выде-
лить 186 миллионов рублей. 
Займемся и реконструкци-
ей автомобильной дороги 
Н-0903 Лебяжье–Перешееч-
ный в Егорьевском районе 
протяженностью 2,750 км, 
стоимостью 47 миллионов 
рублей, и строительством 
моста в Рубцовском районе. 
Помимо этого планируется 
построить подъезды к селу 
Беленькое Угловского района 
и селу Калиновка Рубцовско-
го района, на эти объекты из 
краевого бюджета планиру-
ется выделить 72 миллиона 
рублей. 

Для воплощения заду-
манного в жизнь у пред-
приятия есть все необходи-
мые ресурсы, в том числе 
высоквалифицированные 
кадры. В настоящее время 
в ДСУ трудятся более 630 
специалистов, среди которых 
как молодые кадры, так и со-
трудники с большим опытом 
работы. В настоящее время 
ДСУ готовится к предстоя-
щему паводку, который, по 
прогнозам ГОЧС, в связи с 
аномально снежной зимой 
будет непростым. Руковод-
ство дорожно-строительно-
го управления отмечает, что 
структурные подразделения 
предприятия готовы к пропу-
ску талых вод на территории 
обслуживания ДСУ.

Сотрудники ГУП ДХ АК «Юго-Западное ДСУ».
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Результаты исследования 
помогают скоординировать 
действия местных врачей и 
специалистов института им. 
Е.Н. Мешалкина в Новосибир-
ске, которые проводят таким ре-
бятишкам операции на сердце, 
а в тяжелых случаях забирают 
женщину в Новосибирск, чтобы 
оказать малышу помощь сразу 
после его рождения.П   

На сегодня к работе присту-
пили шесть базовых отделений 
центра «ДАР», еще четыре на 
подходе. До конца февраля 
откроются гинекологическое 
отделение на 30 коек, отделение 
реанимации для женщин на 12 
коек и две гинекологические 
операционные.

К 1 марта будет открыто еще 
одно из главных отделений цен-
тра – патологии новорожден-
ных, в котором будут выхажи-
вать недоношенных детей.

– Любой роддом оказыва-
ет помощь ребенку только на 
первом этапе – до семи дней, а 
дальше передает его в отделе-
ния новорожденных детских 
больниц. Но ведь переезд, 
смена коллектива негативно 
сказываются на малыше. Мы 
же концентрируем пациен-
ток изначально и после родов 
занимаемся такими детьми. В 
чем проблема недоношенных и 
глубоко недоношенных ребяти-
шек? Нет самого главного – им-
мунитета. Маленькие пациенты 
умирают от инфекции, которую 
получают из окружающей сре-
ды, которой является для них 
родильный дом. Обычные уч-
реждения по своей структуре и 

конструкции не предусмотрены 
для того, чтобы такие дети были 
изолированы и как можно мень-
ше контактировали с людьми. 
Только с родными, которые их 
окружают и заселяют благопри-
ятной флорой. У нас такие усло-
вия есть, и мы будем держать 
этих малышей до трех месяцев 
никуда не переводя. Более того, 
потом совместно с педиатрами 
мы будем вести таких малышей 
до года и следить за их развити-
ем в дальнейшем, – пояснила 
Ирина Молчанова.

Окончание всех работ и 
запуск в полную силу не за 
горами. В настоящий момент 
строители устраняют мел-
кие недочеты – в частности, 
на втором этаже в отделении 
реанимации новорожденных 
осталось вставить операцион-
ные светильники и чистые вен-
тиляционные решетки.

– Они импортные и из-за 
отношений с Евросоюзом за-
держались на две недели на 
таможне. Вчера машина с этим 
выехала из Москвы – до конца 
недели все будет установлено, 
– обещает замгенерального ди-
ректора строительной компа-
нии «Селф». – Посмотрите, здесь 
уже смонтированы стойки око-
ло реанимационного места для 
ребенка, которые позволяют 
подключиться ко всей системе 
газов и электричеству, не бу-
дет никаких проводов на полу. 
Готовность помещений – 90%.

Здесь уже работают 499 со-
трудников. В штатном распи-
сании – 1011 человек. Все они 
имеют высокую квалифика-
цию. Однако, чтобы такая ма-
хина могла работать успешно, 
необходимо крепко сработать-
ся. Полностью краевой пери-
натальный центр «ДАР» зара-

ботает к 1 апреля. Результаты 
работы любого медицинского 
центра можно оценить только 
через три года, от специалистов 
этого учреждения ждут их уже 
через два.

– Именно по этой причине 
Минздрав России ставит перед 
нами задачу поэтапного откры-
тия. Такой объем одномомент-
но качественно заработать не 
может. Теоретически, конечно, 
это возможно, однако в таком 
случае мы получим отрицатель-
ный результат, а на него мы не 
имеем права. Любая врачебная 
ошибка стоит дорого, а мы не 
на стадионе, чтобы гнаться за 
количеством, – считает Ирина 
Молчанова.

Р.S. Пока мы ходили с экскур-
сией по отделениям центра, в 
«ДАРе» родился еще один ма-
лыш.

Анна БОДАГОВА

 « », . , 105, 5 , 501 .  . 63-34-78,  63-44-30.

• Утерянный студенческий би-
лет № 160020056, выданный Алтай-
ским государственным педагоги-
ческим университетом в 2016 г. на 
имя Прилуцкой Алины Николаев-
ны, считать недействительным.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Заказчик: Седых Николай Николаевич, 659690, 

с. Солонешное Солонешенского района Алтайско-
го края, ул. Алтайская, 7-а. Кадастровый инженер: 
Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, Алтайский 
край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. 
П. Сухова, 84, кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-
2886. Исходный земельный участок с кадастровым 
№ 22:43:060001:49, Алтайский край, Солонешен-
ский район, земли Солонешенского сельсовета 
(реорганизованное ЗАО «Медведевский»). Ознако-
миться с проектом межевания, представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней 
с момента опубликования извещения по адресу  
кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Заказчик кадастровых работ: Кузовников Вла-

димир Павлович (659511, Алтайский край, Крас-
ногорский район, с. Быстрянка, ул. Садовая, 70, 
тел. 8-962-582-6320).

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания: Тушова Татьяна Ивановна (659500, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Крас-
ногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, 
тел.: (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалифика-
ционный аттестат номер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:20:020003:116, описание местополо-
жения: установлено относительно ориентира, 
расположенного в границах участка. Ориентир: 
с. Быстрянка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Красногорский район.

Ознакомиться с проектом межевания земельно-
го участка, а также направлять письменные обо-
снованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого земельно-
го участка можно в течение 30 дней со дня опу-
бликования извещения в газете по адресу када-
стрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В соответствии с Федеральным законом от 

24.07.2002 № 101 «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация Новодра-
ченинского сельсовета Заринского района Ал-
тайского края уведомляет собственников (или 
их наследников) невостребованных земельных 
долей АО «им. Ленина», расположенных на терри-
тории Новодраченинского сельсовета Заринского 
района Алтайского края: Авдеев С.И., Альшевский 
Н.М., Астахов С.В., Афонькин Г.Е., Афонькина С.П., 
Балыкин Н.В., Балыкина В.А., Балыкова А.П., Ба-
сов А.А., Батыргазиев С.К., Беркутова Н.Б., Болда-
ков А.В., Булатов Ф.И., Булатов Ю.Ф., Булатова А.Я., 
Вахонина М.Н., Вершинин Я.А., Виноградов В.А., 
Волоснов К.П., Волоснова П.Т., Гаськин Ф.П., Гейст 
П.П., Гоношилова М.И., Гребенщиков В.Ф., Демчен-
ко А.Ю., Елкин А.В., Ергин А.С., Ергин Н.Н., Ергина 
Е.А., Есипов Н.А., Есипова И.Ф., Жукова Г.А., Забро-
дин Н.Н., Замашкина Т.П., Игнатьев В.А., Игнатье-
ва Р.Т., Кадочников П.И., Кадочникова Н.А., Казан-
цев А.А., Казанцев Е.В., Казанцева И.Т., Колганов 
В.П., Князева М.С., Коваленко В.А., Колмогорова 
Е.М., Колмогорова Т.Г., Кольцов Е.В., Конюшенко 
А.В., Коробейников С.И., Кудряшова Е.А., Кудря-
шова Н.Д., Лазукова М.Т., Ливенцов А.П., Лихано-
ва Т.А., Лишов И.И., Масалкин Е.Ф., Медведева Л.Н., 
Мищуров А.В., Мозгалева Т.С., Пестерева Алексан-
дра А., Пестерева Анна А., Пестерева З.А., Понома-
рев С.Г., Пономарева А.Т., Пономарева Н.Т., Пота-

пов В.В., Потапова В.А., Прасолов А.П., Протопопов 
В.И., Пчелинцева М.Ю., Рожнова М.М., Рощенко Е.В., 
Рубцова Е.П., Рубцова П.В., Рыбалкин И.Д., Рыков 
И.И., Сапожников Г.П., Семдянкин А.Г., Семдян-
кин М.Г., Семдянкина М.С., Семенкина А.П., Семе-
нов Ю.Н., Стрельников А.В., Сусликова Т.В., Талов-
ская Е.П., Тальвер А.О., Тимофеев Н.В., Тимофеев 
С.Д., Тимофеев Ю.В., Ткаченко А.С., Ткаченко Д.С., 
Торопов С.А., Торопова В.Ф., Тотмин А.Е., Ударцев 
О.Ф., Усольцева А.П., Усольцева Е.З., Ушакова Е.М., 
Федотов И.Л., Федотова К.Д., Хорышев В.М., Хоры-
шев М.Е., Цветков В.Л., Чалых П.И., Чернова Л.А., 
Черных М.П., Четвергов С.В., Шаклеина Н.Ф., Шев-
ченко А.И., Шевченко Е.А., Шестаков В.Ф., Шестако-
ва В.А., Шишкина М.П., Шулика Г.И., Шулика Е.П., 
Юдинцев В.К., Юрин В.А., Ященко С.П., что по ис-
течении трех месяцев со дня опубликования дан-
ного извещения будет утвержден список невостре-
бованных земель ных долей для обращения в суд 
с требованием о признании права муниципаль-
ной собственности на земельные доли. Собствен-
ники земельных долей или их наследники могут 
в течение указанного срока воспользоваться сво-
ими правами, направив письменное возражение 
в администрацию Новодраченинского сельсове-
та по адресу: 659144, Алтайский край, Заринский 
район, с. Новодраченино, ул. Центральная, 30, тел. 
8 (385-95) 32-3-68.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В соответствии с Федеральным законом от 

24.07.2002 № 101 «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» администрация Но-
водраченинского сельсовета Заринского района 
Алтайского края уведомляет собственников (или 
их наследников) невостребованных земельных 
долей ТОО «Афонинское», расположенных на тер-
ритории Новодраченинского сельсовета Зарин-
ского района Алтайского края: Арбузовский 
Ю.А., Артемьев В.С., Артемьев С.А., Баскаков С.В., 
Головко В.В., Дейлов В.А., Дейлов А.М., Лабаскин 
В.В., Мельникова Л.Н., Овчинников А.Д., Трушин 
В.В., Шевченко В.В., Яковлева Н.В., что по истече-
нии трех месяцев со дня опубликования данно-
го извещения будет утвержден список невостре-
бованных земельных долей для обращения в суд 
с требованием о признании права муниципаль-
ной собст венности на земельные доли. Собствен-
ники земельных долей или их наследники могут 
в течение указанного срока воспользоваться сво-
ими правами, направив письменное возражение 
в администрацию Новодраченинского сельсо-
вета по адресу: 659144, Алтайский край, Зарин-
ский район, с. Новодраченино, ул. Центральная, 
30, тел. 8 (385-95) 32-3-68.

Коллектив краевого автономного учреждения «Центр спортивной подготовки 
сборных команд Алтайского края» выражает искренние соболезнования заместителю 
директора Александру Алексеевичу Жбанникову по поводу преждевременной смерти его брата

Игоря Алексеевича.

СООБЩЕНИЕ ООО «АЛТАЙ ТРАНС СЕРВИС»
Организатор торгов (далее ОТ) - конкурсный 

управляющий общества с ограниченной ответ-
ственностью «Алтай Транс Сервис» (658920, Ал-
тайский край, с. Кулунда, ул. Советская, 8-4, ОГРН 
1082210000620, ИНН 2253004994) утвержден ре-
шением АC Алтайского края от 17.12.2015 г., дело 
№ А03-11639/2015) Зверев Евгений Геннадьевич (ИНН 
225800675176, СНИЛС 07289685019, 658060, Алтай-
ский край, Первомайский р-н, с. Березовка, ул. Пуш-
кина, 13, тел. 8-962-807-6845, egzverev@mail.ru), член 
Ассоциации МСРО «Содействие» (г. Орёл, 3-я Курская, 
15, ИНН 5752030223, ОГРН 1025700780071), сообща-
ет, что торги по продаже имущества ООО «Алтай 
Транс Сервис», назначенные на 24.01.2017 г., при-
знаны несостоявшимися в связи с отсутствием за-
явок и объявляет о проведении повторных торгов 
в форме открытого аукциона по продаже имуще-
ства должника в электронной форме на ЭТП ООО 
«МЭТС» (далее ЭТП) сайт: www.m-ets.ru (№ лота/ 
наименование/начальная цена/руб.): Лот № 3 - мо-
локоперерабатывающий автономный цех контей-
нерного типа «КОЛАКС К 1.000.203» - 837 000 руб., 
Лот № 4 - камера холодильная КХН-23.87 ТМ - 22500 
руб., Лот № 5 - машина холодильная моноблочная 
ММ-232 - 13500 руб., Лот № 6 - холодильник Intel 
800ТШ-0,8 СКР - 6300 руб. Заявки подаются в элек-
тронной форме по регламенту ЭТП с приложени-
ем документов, предусмотренных п. 11 ст. 110 За-
кона № 127- ФЗ с 08.00 (мск) 13.02.2017 до 08.00 (мск) 
23.03.2017. Задаток – 10% , шаг торгов – 5% от началь-
ной цены. Проведение торгов 08.00 (мск) 24.03.2017, 

подведение итогов 09.00 (мск) 24.03.2017. Победи-
тель - участник, предложивший наибольшую цену.

ОТ объявляет о проведении торгов в форме пу-
бличного предложения в электронной форме на ЭТП 
по продаже имущества должника: Лот № 1 - земель-
ный участок, кадастровый номер 22:18:120223:116, 
площадью 702,00 кв. м по адресу: Алтайский кр., 
Ключевский р-н, с. Ключи, ул. Степная, 169-е, с 
расположенным на нем зданием административ-
ным, кадастровый номер 22:18:120223:127, площа-
дью 269,00 кв. м, начальная цена - 534 890,70 руб. К 
участию в торгах допускаются лица, в срок с 08.00 
13.02.2017 г. (мск) по 24.04.2017 г. (мск) уплатившие 
задаток (10% начальной цены) и подавшие заявку 
по регламенту ЭТП с приложением документов, 
предусмотренных п. 11 ст. 110 Закона № 127- ФЗ. 
Цена публичного предложения снижается на 10% 
каждые 7 календарных дней до достижения цены 
отсечения (10%). Победитель – участник, предло-
живший наибольшую цену. Подведение итогов – 
25.04.2017 в 10.00 (мск). Заключение договора куп-
ли-продажи не позднее 10 дней с даты подведения 
итогов торгов. Полная оплата в течение 30 дней со 
дня подписания договора. Ознакомление с имуще-
ством по месту его нахождения по согласованию с 
ОТ. Реквизиты для перечисления задатков и опла-
ты: ООО «Алтай Транс Сервис», ИНН 2253004994, по 
лоту № 1 - р/сч. № 40702810702520100355, по лотам 
№ 3-6 р/сч. № 40702810302000013838, Алтайское 
отделение № 8644 ПАО Сбербанк г. Барнаул, БИК 
040173604, к/сч 30101810200000000604.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В Октябрьский районный суд г. Барнаула Ал-

тайского края поступили заявления Барминой 
Л.А. об утрате сберегательных сертификатов на 
предъявителя:

– серии СШ номер 2967674, номинальной стоимо-
стью 104276 рублей, выданного 16.12.2016 г.;

– серии СШ номер 2982622, номинальной стоимо-
стью 191707 рублей 56 копеек, выданного 26.12.2016 г.;

– серии СШ номер 2967598, номинальной стоимо-
стью 100000 рублей, выданного 09.11.2016 г. в допол-
нительном офисе 8644/0130 Алтайского отделения 
№ 8644 ПАО «Сбербанк России». В связи с этим суд 
предлагает держателю документов, об утрате кото-
рых заявлено, в течение трех месяцев со дня настоя-
щей публикации подать в Октябрьский районный 
суд г. Барнаула заявление о своих правах на эти до-
кументы и представить подлинные экземпляры.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Касьяновым Андреем 
Викторовичем, почтовый адрес: г. Барнаул, ул. Шума-
кова, 45-5, адрес электронной почты: globus _alt22@
mail.ru; контактные телефоны: (3852) 72-41-31, (903) 
948-08-72, № регистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность, 8219, в отношении земельного участка с/х на-
значения с кадастровым номером 22:49:010013:42, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Топ-
чихинский район, с. Макарьевка (2375 метров на 
северо-восток от с. Макарьевка Топчихинского рай-
она), кадастровый квартал 22:49:010013, выполня-
ются кадастровые работы по выделу земельного 
участка в счет шести долей, предметом согласова-
ния является размер и местоположение границ 
выделяемого земельного участка. Заказчиком ка-
дастровых работ является Тимченко Сергей Нико-
лаевич (почтовый адрес: 656015, Алтайский край, 
г. Барнаул, а/я 3136, контактный телефон 8-903-996-
3867. Собрание заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения границы земель-
ного участка состоится 16 марта 2017 г. в 11 час. 00 

мин. по адресу: Алтайский край, Топчихинский 
район, с. Макарьевка, ул. Центральная, 4.

Требования о проведении согласования место-
положения границ земельного участка на местно-
сти принимаются с 15 февраля 2017 г. по 28 февраля 
2017 г., обоснованные возражения о местоположе-
нии границ земельного участка после ознакомле-
ния с проектом межевого плана принимаются с 01 
марта 2017 г. по 15 марта 2017 г., по адресу: г. Барна-
ул, ул. А. Петрова, 222-а, офис 11.

Земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение гра-
ницы:

земли общей долевой собственности с кадастро-
вым номером 22:49:010013:42, МО Макарьевский 
сельсовет Топчихинского района Алтайского края.

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта межевания земельно-

го участка, выделяемого из земель бывшего с-за 
«Красноануйский» Солонешенского района с ка-
дастровым № 22:43:050001:50 по адресу: с. Черем-
шанка, лог Исачкин.

Заказчик: Федотова С.Л., с. Черемшанка, ул. Ок-
тябрьская, д. 50/2, тел. 22-3-38.

Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтай-
ский кр., Солонешенский р-н, с. Солонешное, ул. 
Пролетарская, 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.
ru, тел. 8-962-799-2850.

Ознакомление с проектом, подача возражений 
по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земель-

ного участка, выделяемого из земель бывшего 
с-за «Светлинский» Солонешенского района 
с кадастровым № 22:43:020001:27 по адресу: 
пос. Первомайский, лог Федоров. Заказчик: 
Копылов Е.Г., пос. Первомайский, ул. Болот-
ная, д. 6-а, тел. 28-4-00. Кадастровый инже-
нер: Шершнев В.В., Алтайский кр., Солонешен-
ский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, 
е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-
799-2850. Ознакомление с проектом, подача 
возражений по адресу кадастрового инжене-
ра в течение 30 дней.

Реализуем семена:
овес Саян, РС-1; пшеница Ирень, ЭС; горох Ямал, РС-1. Недорого.

Тел. 8-960-960-0984 (Александр Викторович ).
Реклама

СОЦИУМ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В коридоре затмений
Сегодня в 7.30 по местному 
времени произошло лунное 
затмение, через две недели, 
а именно 26 февраля в 21.53 
будет солнечное затмение. 
Время между двумя этими 
событиями называется кори-
дором затмений.

Нынешний звездный расклад ука-
зывает, с одной стороны, на гармонич-
ные влияния, а с другой – высвечивает 
напряженное состояние ряда планет, 
предупреждая о возможных опасно-
стях. Чтобы обезопасить себя, лучше 
не бывать там, где собирается много 
людей, избегать обращаться к магам и 
колдунам, не участвовать в интригах 
и категорически отказаться от употре-
бления спиртного и психотропных 
веществ.

Не забудьте, что лунное затмение вли-
яет в основном на психоэмоциональную 
сферу, тогда как солнечное формирует 
события на внешнем плане.

ОВЕН. Для вас это очень гар-
моничный период, когда вы 
можете завести новых друзей, 

восстановить прежние знакомства и всту-
пить в плодотворное сотрудничество. 
Старайтесь все делать быстро, поскольку 
в дальнейшем вероятны препятствия. 

ТЕЛЕЦ. Некоторым из вас 
предстоит защищать свои ин-
тересы, поскольку конкуренция 

усилится и кто-то будет стараться вас 
обойти. Крайне важно работать над ми-
ровоззрением, расширением кругозора 
– это скажется и на вашей профессии. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вы не любите 
сидеть на месте, а сейчас это 
особенно актуально. В поле 

зрения могут опять возникнуть ста-
ринные друзья-приятели, и это совсем 
не случайно. На работе вероятны каки-
е-то пертурбации, но надо помнить, что 
финансовые авантюры сейчас вряд ли 
пройдут.

РАК. Самая главная ваша 
мечта сейчас – улучшить свое 
финансовое положение. Некото-

рые попытаются это сделать с помощью 
более выгодного брака, другие ищут пре-
стижную работу или должность, третьи 
полагаются на свое личное обаяние или 
творческие способности. 

ЛЕВ. Вы, к сожалению, всту-
паете в довольно конфликтную 
зону, когда трудно удержаться 

от разборок. Кто не с вами, тот против вас, 
считаете, и напрасно. Просто у вас сейчас 
неудовлетворенная тяга к признанию. 
Ничего не остается, как утверждать себя 
каждодневным трудом. Будут результаты, 
повысится и признание.

ДЕВА. У страха глаза ве-
л и к и, и ес л и вы с та нете 
раздувать несуществующие 

опасности, то так оно и будет. Лучше 
займитесь укреплением здоровья, 
чтобы ничто не выбило вас из рабо-
чей колеи. Тем более что кое-кого ждут 
деловые поездки, командировки, и все 
это во имя сегодняшней и завтрашней 
стабильности.

ВЕСЫ. Вас поманит на пере-
мены или даже приключения. 
Кое-кого это может далеко за-

вести. Скрыть ничего не удастся ни на 
работе, ни дома. Финансово это тоже 
вряд ли вас обогатит. А вот обращение 
к творчеству, искусству очень даже по-
казано и переключит вашу энергию в 
нужное русло. Для здоровья хорошо де-
лать массажи.

СКОРПИОН. Если вы умее-
те спокойно контактировать 
со многими людьми, то все 

пройдет по накатанной колее. Кое-кто 
займется благотворительностью: как 
известно, это улучшает карму. В финан-
сах показана осмотрительность: всякая 
импульсивность поставит вас в сложное 
положение. Усильте физическую актив-
ность, чтобы не болела голова.

СТРЕЛЕЦ. Снижайте свой 
вес – сейчас это жесткое тре-
бование звезд. Это отразится 

и на работе, и на личной жизни. Пред-
стоит вести более динамичный образ 
жизни, вращаться в разных кругах. И не 
ищите подсказок, полагайтесь только 
на себя.

КОЗЕРОГ. Хочется свободы, 
но напрягает работа, необхо-
димость делать деньги. На этом 

фоне кое-кто захочет просто уволиться, 
чтобы доказать всем, что он живет так, 
как ему нравится. Но большинство Ко-
зерогов будут тянуть свою лямку. День-
ги, возможно, и появятся, но вероятны 
незапланированные траты. 

ВОДОЛЕЙ. После дня рожде-
ния у многих откроется второе 
дыхание, вы захотите больших 

перемен. Те, кто долго сидел на месте, те-
перь отправятся в разные места. Кое-кому 
придется иметь дело с соцзащитой или 
иными официальными инстанциями. 

РЫБЫ. Проблемы, которые 
сейчас появятся, укажут на те 
задачи, которые вы, не решив, 

запустили, а теперь они лезут в глаза. Это 
касается в первую очередь эмоциональ-
ной стороны. Кроме того, рассеянность, 
невнимательность грозят материальны-
ми потерями. 

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

Молодежный центр кине-
матографистов Алтая 
открылся в барнаульском 
кинотеатре «Премьера».

Здание на улице Крупской ки-
номаны края знают как место про-
ведения мероприятий различных 
фестивалей, многие помнят его как 
бывший Алтайкиноцентр. В этот 
раз в зале собралось на удивление 
много молодежи.

Открыл встречу заместитель на-
чальника краевого управления по 
культуре и архивному делу Алек-
сей Бочаров. Он сообщил, что идея 
создания Молодежного центра по-
явилась не вдруг.

– В крае с богатыми кинемато-
графическими традициями есть 
люди, снимающие кино, но они ра-
зобщены. С целью консолидации 
этих сил и создается Молодежный 
центр кинематографистов Алтая. 
Очень важно, что инициатива его 
создания исходила не от бюрократи-
ческих структур, а от тех людей, ко-
торые представляют киноотрасль. 
Значит, эта идея жизнеспособна.

Необходимость создания Моло-
дежного центра кинематографи-
стов Алтая связана в том числе и 
с развитием сети сельских 3D-ки-
нотеатров. Первый такой кинозал 
открылся в прошлом году в Поспе-
лихе. В этом году появятся еще че-
тыре – в Кулунде, Камне-на-Оби, 
Змеиногорске и Благовещенке.

Директор компании «Мем Групп» 
Максим Потапов отметил:

– После открытия кинотеатра 
в Поспелихе возник вопрос: а чем 
же наполнять прокат таких кино-
театров? В крае есть масса студий, 
производящих контент, но они ра-
зобщены. Мы изучили опыт других 
регионов и пришли к выводу, что 
проблемы у всех одни и те же и 
решить их можно создав структу-
ру, которая поможет объединить 
кинематографистов.

Об общих для многих творче-
ских людей проблемах рассказал 
кинорежиссер Дмитрий Шара-
барин, принимавший участие в 

различных краевых мероприятих, 
таких как Дельфийские игры и 
Шукшинский кинофестиваль.

– Я пришел к выводу, что сообще-
ство, которое бы двигало алтайское 
кино, у нас отсутствует. Мы друг 
друга не знаем, разобщены, все ви-
дят в каждом конкурента. В других 
же регионах молодежные центры 
СК стали центром притяжения, 
площадкой, на которой молодежь 
получает профессию, ей оказывают 
помощь в продвижении проектов.

У нас есть люди, которые рабо-
тают в кино, многие из них настоя-
щие профессионалы, но системного 
подхода нет. У нас не сформирован 
кинорынок, нет рынка проектов, мы 
не можем обратиться друг к другу за 
помощью, нет единой информаци-
онной базы. Поэтому мы собираемся 
сформировать киносообщество в 
Алтайском крае. Молодежный центр 
как раз для этого и предназначен.

Шарабарин выделил несколько 
основных задач, которые стоят пе-
ред центром. Необходимо в первую 
очередь создать информационную 
базу молодых кинематографистов 
и съемочных проектов; проводить 
мастер-классы, творческие встречи 
с деятелями кино; организовывать 
кинопоказы, лектории и т. п. Кроме 
этого новая организация собирает-
ся участвовать в проведении кино-
мероприятий на Алтае, поддержи-
вать молодежный кинематограф.

– Наш центр не будет кружком 
по интересам, скорее у нас будет 
экспертный совет, который бы 
поддерживал кинопроекты, давал 
им оценку и продвигал. Также мы 
хотели бы стать образовательным 
центром. У нас есть отдельные ки-
ношколы, но без обмена опытом, 
новыми технологиями развиваться 
невозможно, – сказал режиссер.

В числе первых проектов нового 
центра – проведение кинофорума, 
создание киноальманаха, участие 
в организации фестиваля корот-
кометражного кино в рамках Все-
российского Шукшинского кино-
фестиваля.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Автомобильный лохотрон 
прикрыли

Направлено в суд уголовное дело о мошенничестве с 
автомобилями, в результате которого пострадал 91 жи-
тель края.

Как рассказал «Алтайской правде» заместитель прокурора 
Октябрьского района Барнаула Василий Анисимов, с 2013 года 
оборотистый барнаулец договаривался с автовладельцами о по-
купке в рассрочку их машин. Для этого заключал с продавцами 
договоры займа у них денег. После чего право собственности 
на транспорт оформлялось на покупателя. И тогда он про свои 
обязательства просто забывал, что становилось большой и 
неприятной неожиданностью для бывших владельцев авто.

В результате с ноября 2013-го по май 2015 года от афер барна-
ульца пострадал 91 человек. Общая сумма ущерба превысила 
40 миллионов рублей.

Хотел услышать только правду…
Барнаулец насмотрелся детективов и убил по неосто-

рожности знакомого.
Завершено расследование уголовного дела в отношении 

18-летнего жителя краевого центра. Как сообщила «АП» по-
мощник руководителя краевого Следкома РФ Яна Кирпиченко,  
преступление произошло 26 сентября 2016 года в одной из 
квартир многоэтажного дома в Индустриальном районе Бар-
наула. Юноша, подозревая 40-летнего мужчину в краже, решил 
выяснить, обоснованно ли это. Поскольку мужчина был куда 
сильнее его физически, придумал хитрость. Спланировал под-

мешать ему в спиртное снотворный препарат, замедляющий 
психомоторные реакции, а затем задать интересующие вопросы.

В дальнейшем молодой человек так и сделал. В ходе совмест-
ного застолья добавил  в спиртное несколько таблеток анти-
психотического лекарственного средства. Однако от такого 
угощения в организме «расслабленного» человека произошли 
необратимые изменения. Он скончался на месте. Теперь «до-
знавателю» предстоит ответить за это в суде.

Бригадира упаковали 
в полиэтилен

Верховным судом РФ оставлен без изменения приговор 
Алтайского краевого суда в отношении двух строителей, 
совершивших убийство с особой жестокостью.

Летом и в начале осени 2015 года Евгений Стратонович, теперь 
осужденный за убийство, занимался ремонтно-строительными 
работами в Белокурихе. Зарплату между строителями распреде-
лял бригадир, у которого Стратонович систематически занимал 
деньги. Затем из-за возникшего у него долга решил, что тот мо-
жет не выдать заработную плату, а поэтому задумал его убить. 
Надеялся тем самым избавить себя от материальных затрат.

Стратонович напал на бригадира в квартире, где проживали 
строители, избил его и нанес несколько ударов ножом. Потом 
предложил находившемуся там же Константину Глазунову 
присоединиться к своим действиям, и тот согласился. Вместе 
привязали раненого к стулу. Держали его в таком положении 
до вечера, потом убили.

Преступление было раскрыто на следующий день участко-
вым. Он осуществлял профилактический обход своего адми-
нистративного участка, зашел в квартиру строителей… Следы 
борьбы, крови и тело, уже упакованное в полиэтилен, – все это 
сомнений у полицейского не оставило.

Наряду с убийством Стратонович и Глазунов признаны ви-
новными в незаконном приобретении и хранении наркотиков 
в крупном размере. В ходе следствия у них было изъято более 
200 граммов марихуаны.

Суд приговорил каждого из преступников к 17 годам 
строгого режима. Как сообщила «АП» начальник уголов-
но-судебного управления прокуратуры края Ольга Терез-
никова, Глазунов приговор не обжаловал, а доводы жалоб 
Стратоновича и его защитника признаны Верховным судом 
РФ несостоятельными.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Шахматы 
в школе

Алейск успешно участвует в 
образовательном проекте Рос-
сийской шахматной федерации 
«Шахматы в школе».

На днях школе № 4 вручен серти-
фикат участника проекта, а также 
по тридцать шахматных досок и 
комплектов фигур, пятнадцать шах-
матных часов, сорок специальных 
учебников и рабочих тетрадей, два 
методических пособия для препода-
вателей шахмат. Директор школы 
Ольга Кореннова рассказывает:

– Третий год в рамках федераль-

ного государственного образователь-
ного стандарта в нашей школе рабо-
тает шахматный кружок. Считаю, 
что эта настольная игра просто не-
обходима нашим ученикам, так как 
положительно влияет на их интел-
лектуальное развитие. Например, 
благодаря шахматам ученик первого 
– третьего классов способен одно-
временно держать в памяти от 30 до 
45 правил, что помогает повысить 
качество образования. Это поняли 
даже те преподаватели, которые 
поначалу скептически относились 
к идее организации такого кружка.

Педагогом стал Алексей Якушенко, 
разрядник. Он занимается с ребятами 
по восемь часов в неделю. Сложность 
была в том, как охватить игрой боль-
ше школьников, ведь шахматы тре-
буют терпения, усидчивости. Уже на 
втором году обучения мы получили 
результаты. Ребята стали участвовать 
в городских турнирах, к участию в 
которых мы привлекли школьников 
из других образовательных учреж-
дений. Потом пригласили сразиться 
между собой родителей, умеющих 
играть в шахматы. Сейчас наш кружок 
посещают ребята из соседних школ, 
где не преподают шахматы. Прийти 
может любой желающий. В результате 
если поначалу на шахматы ходили 50 
– 60 человек, то сейчас – 232 ученика. 
Уже есть ребята, которые выполнили 
спортивные разряды.

Людмила ЕРМОЛИНА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

.СЛУЖБА ТАКАЯ. .КУЛЬТУРА.
Корреспонденты «АП» 
узнали, как полицейско-
му-кинологу Александру 
Осокину из Бийска рабо-
тается с его служебной 
собакой по кличке Хард, 
ставшей настоящей гро-
зой местного преступно-
го мира.Т  

…Александр и Хард встретили 
нас у здания Бийского управления 
МВД. Как раз было их дежурство. 
Пес посмотрел выразительно, пря-
мо по-человечьи, будто спраши-
вал: ей-то чего нужно? Осокин 
присел рядом с ним, обнял. «По-
чему его зовут Хард?» – спросила 
я. «Это означает жесткий», – от-
ветил Александр. И с гордостью 
посмотрел на своего напарника…

О собаке, которая помогает 
раскрывать самые разные, порой 
запутанные преступления, то и 
дело появляются сообщения в 
Интернете. Например, вот один 
из недавних случаев. Приехали 
в одну из многоэтажек Бийска. 
Проверяли квартиру в связи с 
обращением жильцов по пово-
ду ночного шума и драки. Когда 
полицейские с собакой вошли в 
квартиру, обнаружили хозяина 
жилья мертвым. Хард пошел по 
следу и через 500 метров остано-
вился у дома в частном секторе. 
Как выяснилось, там и скрылся 
убийца. Его тут же задержали.

За прошлый год Александр 
Осокин и Хард раскрыли более 
40 преступлений.Х   …

Коллеги говорят про них, что 
человек и собака нашли друг дру-
га, работают командой.

«Я получил Харда в Зональном 
центре кинологической служ-
бы ГУВД по краю в месячном 
возрасте. С этого момента и до 
сих пор мы вместе, – говорит 
Александр. – Принес его домой, 
он был величиной с рукавичку. 
Моя трехлетняя дочь спросила: 

«Папа, кто это?» Я сказал: «Это 
моя новая служебная собака». 
Она засмеялась: «Как же ты бу-
дешь с ней работать?!» Он жил 
у меня шесть месяцев. У Харда 
яркий холерический темпера-
мент, может быть, из-за породы. 
Это помесь немецкой и бель-
гийской овчарки… На шторах 
у меня качался, что только ни 
делал… Когда я выбирал щенка, 
Хард сразу мне приглянулся. Я 
взял тряпку и всех щенков, ко-
торых мне тогда предлагали, 
пробовал разыграть. И вот он 
первым схватил ее, уцепился 
и не отдавал. Хорошая хватка, 
решил я, и взял его себе».

Когда Хард подрос,  наступило 
время для серьезных дел. Окон-

чили филиал Ростовской кино-
логической школы с красным 
дипломом, все экзамены сдали 
на пятерки. И 1 января 2015 года 
вышли на службу. Сразу же рас-
крыли преступление. Ранним 
утром девушка шла из магази-
на, на нее напали двое, сняли 
золотые украшения, отобрали 
продукты. Она показала только,  
в какую сторону убежали граби-
тели. Кинолог и пес по следам до-
шли до квартиры, где скрылись 
парни. Александр вызвал группу 
реагирования, преступников 
задержали. Ими оказались двое 
семнадцатилетних оболтусов. 
Сказали, что хотели отметить 
Новый год, а средств на это не на-
шлось, вот и решили их добыть 
на улице. Полицейские застали 
их за поеданием того, что было в 
пакете, отобранном у девушки.

Случаев, когда Хард проявлял 
высокое мастерство служебной 
собаки, очень много. В прошлом 
году раскрыли квартирную кра-
жу недельной давности в поселке 
Восточном Бийского района. Уе-
хала женщина с внуком, закрыла 

дом – это частное строение на 
четыре хозяина. Вернулась – 
вскрыта дверь, исчезли вещи. 
Времени прошло довольно мно-
го, запахи могли выветриться. 
Но у забора обнаружили шапку. 
Хозяйка сказала, что вещь эта 
чужая. Дали понюхать Харду. И 
он взял след, пошел уверенно, 
остановился у дома на другом 
конце деревни. Молодой чело-
век, находившийся там, стал 
волноваться. Но не признавал-
ся в краже, заявил, мол, в тех 
местах, где орудовали воры, не 
был, шапку тоже видит в первый 
раз. Произвели выборку вещей. 
Пригласили понятых, разложи-
ли их головные уборы, а также 
капюшон парня. Собака три раза 
показала именно на него, и тогда 
вор признался в преступлении.В ̈    

Центр кинологической служ-
бы в Бийске, где работают Алек-
сандр и Хард, получил такой ста-
тус с 1 октября прошлого года. 
Там обучают собак по разным 
направлениям.

Для Александра Осокина рабо-
та кинологом началась в армии. 
Служил на китайской границе. 
Вместе с собакой задерживал 
нарушителей, находил схроны. 
Вернулся, пошел в военкомат, 
порекомендовали обратиться в 
отдел кадров полиции Бийска. 
С тех пор уже 8 лет он сотруд-
ник правопорядка. У Осокина 
сейчас две собаки. Кроме Харда 
есть лабрадор по кличке Салли. 
Она специалист по поиску без 
вести пропавших. Это тоже очень 
важная работа.

«Я рад, что посвятил себя 
профессии кинолога, но это не 
получилось бы у меня без моих 
наставников. Один из них – Сер-
гей Баркалов. Он ушел на пенсию 
майором с должности начальни-
ка центра, но и сейчас во многом 
помогает. Благодаря ему собаки 
у всех работают как надо. Новый 
начальник центра Юрий Купцов 
тоже очень хороший руководи-
тель, – говорит Александр Осокин. 
– Коллектив у нас дружный. Быва-
ет совсем мало у нас выходных, но 
мы не жалуемся. Интересы дела 
важны всем нам…»

В профессии кинолога, счита-
ет Александр, важно не только 
воспитать хорошую собаку, но 
и любить свою службу.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Александр и Хард – настоящая команда.

Ф
Служебными собаками на Алтае ежегодно раскрывает-
ся свыше тысячи преступлений. Подготовку четверо-
ногие помощники полицейских проходят в специализи-
рованных учебных заведениях в Уфе, Ростове, Егорьевске 
Московской области.

Хард – значит жёсткий Стать центром 
притяжения

Быть может, кто-то из молодых кинематографистов 
тоже снимет фильм об Алтае.

.ПРОЕКТ.
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